



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 4 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Financiero, Reforma, Milenio, La Razón, El Heraldo de México, La Jornada, El Sol de México, El Universal, Excélsior, 24 Horas, Ovaciones, El Economista.

## **Reconoce el Presidente alza de casos por ómicron/El Financiero**

Omicron sí está aumentando los contagios de coronavirus en el país, pero no ha tenido un reflejo en la hospitalización, destacó el presidente López Obrador, en su primera conferencia de 2022. “Sí están incrementándose los contagios por esta nueva variante, pero afortunadamente no hay incremento en hospitalización y, lo más importante, no hay fallecimientos”, remarcó. “Pensamos que van a aumentar los contagios, pero no está afectando, no tiene la gravedad esta variante que la otra que nos afectó mucho”, añadió.

## **Saturan farmacias por pruebas/Reforma**

Cientos de personas saturaron ayer clínicas privadas y farmacias para solicitar pruebas por síntomas de covid. Los negocios no se dieron abasto y varias tuvieron que suspender las consultas. Además, tuvieron que implementar un sistema de atención exclusivamente con citas. También algunas clínicas de salud del Gobierno de la Ciudad de México realizaron pruebas pero con horario limitado. Andreu Comas, virólogo del Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica, alertó que en esta primera semana de enero el número de casos de covid se triplicará con respecto a la semana anterior. Ayer la Secretaría de Salud reportó 37 muertes más por covid en México, con lo que suman oficialmente 299 mil 581 decesos. En el comunicado técnico diario, la dependencia contabilizó ayer 2 mil 877 casos de Covid, para sumar 3 millones 993 mil 464 casos confirmados.

## **Primera donación de 2022 salva tres vidas/Milenio**

La familia de Marimar, mujer de 30 años que perdió la vida por traumatismo craneo encefálico, tras un accidente vehicular, fue la primera en hacer una donación multiorgánicas en 2022 y logró salvar a tres personas. Gracias a la generosidad de esa familia, la Unidad Médica de Alta Especialidad Hospital de Traumatología y Ortopedia del IMSS en Puebla, logró su primera procuración multiorgánicas en 2022; desde 2019 a la fecha se han logrado 31 donaciones de órganos y tejidos en esta unidad.

## **ISSSTE dice a personal que 4a ola ya llegó/La Razón**

El ISSSTE informó al personal de salud que labora en sus hospitales, que nuestro país enfrenta la cuarta ola de contagios de SARS-CoV-2. “Derivado del incremento constante en los últimos días de casos con manifestaciones clínicas leves y ambulatorias en el territorio nacional, indica que nos encontramos ante la cuarta ola de covid”, afirmó el instituto. A través de un oficio interno con fecha del domingo 2 de enero y con el asunto “Preparación ante el repunte de casos por covid”, el cual fue dado a conocer por El Universal, advirtió que incrementará la ocupación hospitalaria y las solicitudes de licencias médicas, así como las consultas ambulatorias en unidades de primer y segundo nivel. “Se traducirá en un incremento de las consultas ambulatorias en unidades de primer y segundo nivel con atención de medicina familiar, por lo que se deberá reforzar la atención en las áreas de triage para el correcto diagnóstico”, señala.

### **México, 1er lugar en Ómicron; desestiman riesgo\*/El Heraldo de México**

México es el país con más casos identificados de la variante Ómicron de covid en América Latina, revelan los datos más recientes de la plataforma GISAID. Hasta la tarde de ayer, en la República Mexicana se habían detectado 368 casos de Ómicron, distribuidos en 15 de las 32 entidades federativas. Con esta cifra, México se ubicó en el lugar 19 de entre 95 naciones que han encontrado contagios de la nueva variante del virus SARS-CoV-2. A México le siguen Chile, con 326 casos identificados, Brasil, que tiene 202; Argentina, con 92, y en quinto sitio Colombia, con 51. Hasta el momento, en el mundo se han notificado 128 mil 657 secuencias genómicas correspondientes a igual número de contagios por Ómicron, distribuidos en 94 países, según los datos que comparten los países en la base de datos GISAID. En el caso de México, las 368 secuencias genómicas de coronavirus correspondientes a Ómicron se han encontrado ya en 15 entidades, es decir, en casi la mitad del territorio nacional.

### **Contagios suben 57% tras llegada de Ómicron y pegan a 26 entidades/La Razón**

Desde la llegada de ómicron al país, los contagios de covid han aumentado 57.6%, aunque las hospitalizaciones han mantenido un descenso. Hasta el día 9 de diciembre se reportaron 17 mil 350 casos. En ese mes la cifra se elevó a 27 mil 358, durante las fiestas de Navidad y Año Nuevo. Mientras que entre el 31 de diciembre y 2 de enero de 2022, en tres días, la cifra de infecciones confirmadas ascendió a 20 mil 901. Pese a Ómicron, las hospitalizaciones han disminuido en el último mes. El día que se registró el primer caso de la variante, el 3 de diciembre, se reportaron dos mil 564 personas internadas en un día, mientras que al 2 de enero había dos mil 287 hospitalizados, de acuerdo con datos de la Red IRAG. Cabe recordar que en el punto más crítico de la epidemia se alcanzaron las 23 mil 714 personas hospitalizadas en un día, el pasado 23 de enero de 2021. Por otra parte, la cifra de defunciones a causa de covid durante diciembre registró su menor nivel de 2021, ya que datos de la dependencia federal registran cinco mil 182, una cifra similar a la registrada en noviembre con cinco mil 881.

### **Personas de 18 a 29 años, las más afectadas por variante ómicron/La Jornada**

El reporte de ayer de la Secretaría de Salud destaca que, en las últimas cinco semanas, la mayor parte de los casos se concentran en los grupos de 18 a 29 años, seguido del de 30 a 39 años y de 40 a 49 años de edad. Además, la Secretaría de Salud reportó 47 mil 874 casos activos, que son personas que iniciaron con síntomas en los últimos 14 días, y representan 1.1% del total de contagios registrados durante la pandemia.

### **Identifican proceso del VPH causante de cáncer cervicouterino/La Razón**

El investigador Alejandro Manuel García Carranca, del Instituto de Investigaciones Biomédicas, y un equipo de expertos del Instituto Nacional de Cancerología, identificaron el mecanismo mediante el cual el virus incide en el proceso por el que se produce el cáncer. La causa es un grupo de virus considerados de alto riesgo que forman la familia VPH, de la cual se conocen 221 variantes y de las cuales las 16 y 18 son las responsables de 70 por ciento de los casos registrados. El trabajo presentado recientemente revela mecanismos que podrían ser objetivos para el tratamiento de tumores relacionados con VPH.

### **Faltan 1.8 millones de empleos/El Sol de México**

La Coparmex señaló que se tiene un rezago de 8 millones de trabaja dores pese a la recuperación del empleo formal previo a la pandemia. "Debemos actuar, ya que con la tendencia de creación de empleos vista previo a la pandemia, y si consideramos a los jóvenes que se incorporaron al mercado laboral, se estima un rezago de 1.8 millones de empleos. Por su parte, detalló que hay 22 de 62 sectores que aún presentan niveles inferiores de empleo a lo que había previo a la pandemia. Explicó que en el caso del sector de Servicios profesionales y técnicos se tiene un déficit de 335 mil empleos, mientras que en preparación y servicio de alimentos y bebidas faltan 77 mil empleos y en enseñanza, investigación científica y cultura otros 55 mil empleos. Apenas en octubre de 2020 se recuperaron los niveles de asegurados en el IMSS que se tenían previo a la pandemia, lo que se traduce en un esfuerzo de 14 meses.

### **Apuesta CDMX a vacunación masiva ante ómicron/El Universal**

Ante el alza de contagios por covid y la variante ómicron, Claudia Sheinbaum, aseguró que en la Ciudad de México no hay alarma porque no han subido las hospitalizaciones, por lo que se mantendrán las medidas sanitarias y destacó que la apuesta es la vacunación, que se reactiva hoy y la cual ayuda a que la enfermedad no sea grave. Mientras que la positividad en pruebas pasó de 4.5%, el 23 de diciembre, a 25%, al 2 de enero, las autoridades capitalinas reanudarán la aplicación del biológico y será masiva. Desde hoy y hasta el 15 de enero se inoculará a un millón 200 mil personas, entre las que se

encuentran adultos mayores, con su tercera dosis; adolescentes, que completarán el esquema, y el sector salud privado, con su refuerzo.

### **Para pruebas, filas, filas y más filas.../El Heraldo de México**

La demanda que se registró la mañana de ayer en este punto, con una larga fila para aplicarse el análisis rápido para detectar SARS-CoV-2, provocó que los reactivos se agotaran, a pesar de que el servicio termina hasta las 20:00 horas. Acompañada por dos amigas, Roxana relató a El Heraldo de México que acudieron de inmediato debido a que dos compañeros en la empresa de construcción en la que laboran resultaron positivos. En otra sucursal de Concepción Beistegui y Cuauhtémoc, colonia Narvarte, también se observó alta afluencia de personas que buscaban la prueba y que tampoco alcanzaron. Guadalupe señaló que primero fue al IMSS porque se siente enferma y tuvo contacto con vecinos que dieron positivo, pero le dijeron que era una faringitis y no le realizaron la prueba.

### **Positivas, una de cada cuatro pruebas Covid/El Sol de México**

Una semana antes de Navidad la positividad era de 4.7% y para Año Nuevo aumentó a 25% los casos positivos reportados en centros de toma de pruebas de covid en la Ciudad de México brincaron tras las celebraciones navideñas y de fin de año. Una semana antes de navidad la positividad era de 4.7% y para año nuevo aumentó a 25%. De acuerdo con el reporte "Total de pruebas, total de positivos y tasa de positividad", consultado ayer en el portal de datos abiertos de la Ciudad de México y que se actualiza diariamente, el sábado 1 enero de 2022 se registraron resultados positivos en 25% de las mil 304 pruebas realizadas. Un día antes, el 31 de diciembre de 2021 se aplicaron siete mil 989 pruebas con las que detectaron dos mil 287 casos positivos, es decir 28%.

### **Advierten reducción en la esperanza de vida por Covid/24 Horas**

El titular de Salud del Edomex descartó un colapso hospitalario por atención de pacientes con secuelas La pandemia de covid, impactará en una baja de la expectativa de vida de los habitantes -que hasta 2019 era de 75 años- por las secuelas que dejará en las personas contagiadas, lo que se verá reflejado en un plazo de tres a cinco años, afirmó el secretario de Salud mexiquense, Francisco Javier Fernández Clamont. En entrevista el funcionario estatal aseguró que el Covid-19 es el "mayor reto sanitario" que ha enfrentado el mundo. Fernández Clamont abundó que las secuelas que podría dejar el nuevo coronavirus, y a las que se enfrentará el sistema de salud pública son afecciones pulmonares, daño en riñones, y otros órganos y sistemas. Una enfermedad crónica disminuye la expectativa de vida, al igual que un padecimiento postcovid, si no se controla y atiende, dijo.

### **Regresan a clases/Ovaciones, El Universal, Milenio, El Economista**

Mientras que la Secretaría de Educación Pública anunció estar lista para el reinicio de actividades escolares, al menos 11 estados del país pospusieron el regreso a las aulas y anunciaron que el regreso a clases será virtual, como medida de prevención contra la covid-19. Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Nuevo León, Quintana Roo, Tamaulipas y Yucatán informaron que los alumnos regresarán a las actividades presenciales entre el 10 y el 17 de enero. En Yucatán, por ejemplo, el Gobierno decidió suspender el regreso a clases presenciales "como medida de prevención, para evitar contagios y proteger la salud de alumnos y maestros ante el rápido avance de la variante Ómicron en el país". Por ello todas las clases de los alumnos de los niveles educativos básica a media superior, así como las universidades e Institutos del sector público del 3 al 14 de enero, "serán de manera virtual o a distancia", precisó. Específicamente en el Estado de México, las autoridades estimaron que el regreso a clases presenciales se retrasará hasta febrero. En contraste, este lunes la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, descartó el cierre de escuelas pese al aumento de casos por el virus del covid-19, así como la nueva variante sudafricana ómicron.

### **Detectan nueva variante del virus en el sur de Francia/El Financiero**

La FDA de Estados Unidos autorizó el uso de una tercera dosis de la vacuna contra el Covid-19 de Pfizer y BioNTech para niños de entre 12 y 15 años, y redujo el tiempo de todas las inyecciones de refuerzo a cinco meses desde los seis meses posteriores al fin del programa de vacunación inicial. La agencia también autorizó una tercera dosis en niños de cinco a 11 años que estén inmunodeprimidos. La FDA informó que revisó los datos publicados y las pruebas en el mundo real sobre la seguridad de las dosis de refuerzo proporcionadas por el Ministerio de Salud israelí, incluidos los datos de más de 6 mil 300 personas de entre 12 a 15 años que recibieron una vacuna de Pfizer. La región española de Cataluña ha identificado los primeros casos de flurona, nombre con el que se conoce a la infección simultánea de gripe y Covid-19, y que serían los primeros detectados en el país, aunque son pocos y no presentan una evolución más grave que el contagio sólo con coronavirus.